

# 晴 明

学校だより No.10



○学校目標「よく学び よく遊び よく働き 思いやりのある子ども」

## 【2学期終業式 校長講話 「メリハリ」と「正直な心」】

令和6年（2024年）も残すところあと7日となりました。登校日数83日間の2学期が本日をもって終わります。ただ今は、4年生片桐瀬奈さん、平本海峻さんが2学期を振り返っての作文を発表してくれました。全校のみんなさんの2学期はどうだったでしょうか。今日は、2学期のみんなさんの日頃の姿から「メリハリ」と「正直な心」についてお話をします。

みなさんは、「メリハリ」という言葉を知っていますか。松川中央小学校のクラス目標の中にこの言葉を見つけました。「元気にあいさつ。行動にメリハリ」これは、邱組さんのクラス目標です。「動と静のメリハリ」これは、6年2組さんのクラスの自慢です。メリハリとは、どんな意味なのでしょうか。その答えのヒントになるものが3年2組の足立陽南さんの2学期のめあての中にありました。それは「もっと自慢できるクラスにしたい。やるときはやって、遊ぶときは楽しく遊ぶ」です。

11月の終わりに行われたそうじに関する児童集会では、全校のみんなのメリハリのある姿が見られました。児童会役員のみなさんが、おもしろく、楽しく演技をして全校のみんなで盛り上がりましたが、集会の後半、中学生のビデオや、溝口美化委員長さんの話の時には、全校がシーンと静まりかえり、話をきちんと聞けていました。また、みなさんは休み時間には校庭、体育館、教室などで思いっきり体を動かしたり、友だちと話をしたりして楽しんでいますが、掃除の時間になると、静かに清掃に取り組むことができます。このみんなの「メリハリ」の姿は、松川中央小学校の自慢のひとつです。これからも大切にしていきたいですね。

次は、「正直な心」についてお話をします。松川中央小学校のお友達から、このような出来事があったことを聞きました。この子は、自動販売機の近くを通った時に、500円玉を見つけたそうです。おそらく、ジュースを買いに来た人が落としてしまったのでしょうか。みなさんなら、この後どうしますか？以前話した白い虫、黒い虫が心の中に現れてきたのではないでしょうか。「だれも見ていないし、こっそりこのままもらってしまおう」と黒い虫の声。「いやいや、これは自分のお金でない。こういう時は、交番のおまわりさんに届けるのだ」と白い虫の声。この子は、お母さんといっしょに松川町交番に届けたそうです。「正直な心」の白い虫が勝ったのです。この話には続きがあります。数ヶ月がたって500円玉の持ち主が出てこなかったということで、この500円は、おまわりさんからこの子へ届けられたそうです。正直な心をもっている人のところには、いいことがやってくるのかもしれません。

ここでふれたお友だちだけでなく、松川中央小学校のみなさんには、「正直な心」がしっかりと育っています。物をこわしてしまった時に正直に伝えたり、友だちにいじわるをしてしまった時には、正直に話してごめんねを言ったり…と。このような正直な心は、人間が生きていく上で、とても大事な心であり「美しく生きる」にもつながっています。これからも大切にしていってほしいと思います。

それでは、「メリハリ」「正直な心」の姿がたくさん見られた2学期を終える今日、みんなに「ふくびき」というお話を贈ります。

明日から冬休み。大掃除やお正月の準備等、お家のお手伝いをたくさんしましょう。

来年2025年が、みんなにとって明るい素敵なお年になりますように。

よいお年をお迎えください。

# ☆いい姿がいっぱい けやき集会☆

12月18日に児童会主催で行われたけやき集会。

全校の皆さんが楽しみながら、児童会にかかわることを知ってもらったり、意識を高めてもらったりする企画を、各委員会ごとに考え、道具などの準備をすすめてきました。

どんなお店が出るのか楽しみにしていた子どもたちは、集会開始の放送が入ると、待ってましたとばかりにそれぞれのブースへ向かっていきました。

各ブースでは、委員の子どもたちが、ゲームのやり方を丁寧にわかりやすく説明してくれたり、案内をしてくれたりしていました。また、同じグループの低学年の子にやりたいことを聞きながら、そこへ連れて行ってあげる姿やお互いを応援しあう姿など、ほほえましい姿がたくさん見られました。



## 【連絡・お知らせ】

- ① 長野県県民文化部こども若者局より、青少年向け推薦映画についてお知らせがきました。  
割引実施映画館一覧表を次ページに添付しましたのでご確認ください。映画の内容の詳細は長野県ホームページ「推薦図書・推薦映画」情報(<https://www.pref.nagano.lg.jp/jisedai/kyoiku/kodomo/shisaku/suisentosho/index.html>)に掲載されています。
- ② 児童生徒の自殺予防に係る取組について  
長期休業明けの新学期は登校への不安が大きくなりやすい傾向があります。  
国や県で開設している相談窓口をお知らせいたします。
- ① 子供の SOS の相談窓口  
([https://www.mext.go.jp/a\\_menu/shotou/seitoshidou/06112210.htm](https://www.mext.go.jp/a_menu/shotou/seitoshidou/06112210.htm))
  - ② 学校生活相談センター「24 時間子供SOSダイヤル」
  - ③ LINE 相談窓口「ひとりで悩まないで@長野」  
(<https://www.pref.nagano.lg.jp/kyoiku/kyoiku/shido/sodan/line.html>)
- 保護者の皆様には、家庭における見守りを行っていただき、心配なことがありましたら、学校または公用携帯、国や県の窓口へ相談いただくようお願いします。
- ③ 書き損じはがき収集について  
休み明け、書き損じはがきの収集を予定しております。ご協力よろしくお願いいたします。
- ④ ネットトラブルにもご注意ください。  
休みに入ると、ゲームやネットの時間が増えることが予想されます。使用時間、課金する場合は保護者と相談する、個人情報・写真をネットにアップしない、ネットで知り合った人とは会わないなど、トラブルに巻き込まれないための約束を各家庭でもう一度確認してください。

## ☆よい年末年始休みにしてください☆

明日12月25日(水)～1月8日(水)まで年末年始休業となります。年末は新年を迎える手伝いをたくさん行い、家族の一員として新しい年を迎える準備をしてもらいたいと思います。新年を迎えましたら、新たな目標について家族で語り合ってみてください。また、「年末年始休みについてのお知らせとお願い」を各家庭で話題にし、安全でよい休みにしていただきますようお願いします。

### 冬休み中の緊急連絡先について

冬休み中、交通事故など命に関わる緊急の場合の連絡は、以下のようにお願いします。

- ① 当番職員および勤務職員がいる日（12月25(水)～27日(金)、1月6日(月)～8日(水)の8:15～16:45は学校（TEL36-2110）へ
- ② 週休日・祝日・閉庁日（12月28日(土)～1月5日(日)）は、職員はおりませんので、学校公用携帯（090-8337-2858）へ

### 1月 の予定

9日(木) 3学期始業式  
14日(火) 1年身体測定  
15日(水) 2年身体測定  
16日(木) 3年身体測定  
PTA 新地区幹事会

17日(金) 4年身体測定  
20日(月) 5年身体測定 来入児保護者説明会  
21日(火) 6年身体測定  
23日(木) 児童会 PTA 総部員会  
25日(土) アンサンブル発表会  
30日(木) 令和6年度児童会長選挙  
31日(金) 漢字検定

今年も大変お世話になりました。みなさま良いお年をお迎えください。